



870 mil hectáreas de varias cuencas hidrográficas del Valle del Cauca podrían contar con estudios semidetallados en 2015

Instituto Geográfico Agustín Codazzi (IGAC) y Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca (CVC) unen esfuerzos para la firma de un convenio que permitirá estudiar las características de los suelos.

En 2015, el Instituto Geográfico Agustín Codazzi conocerá a “ojo de águila” las características, potencialidades y limitantes de 870 mil hectáreas de varias cuencas hidrográficas ubicadas en el departamento del Valle del Cauca.

La razón, la futura firma de un convenio interadministrativo entre el IGAC y la Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca, que tiene como fin la elaboración de un estudio semidetallado de suelos a una escala 1:25.000.

El convenio tendría un costo de \$4.410 millones, de los cuales \$3.800 serían desembolsados por la Corporación. El monto restante le correspondería al IGAC, quien además dispondrá de expertos y equipos para la interpretación de datos y pruebas tomadas en campo.

La CVC se encargará de priorizar las cuencas hidrográficas a estudiar. Se espera que aproximadamente 35 mil hectáreas estén ubicadas en zonas de páramos, en donde el IGAC ha tenido inconvenientes para realizar los levantamientos por la oposición de las comunidades indígenas.

Actualmente, ambas entidades se encuentran finiquitando los últimos detalles de este convenio, el cual servirá como insumo para el ordenamiento territorial de estas cuencas hidrográficas.

“Todo Colombia ya cuenta con cartografía y estudios de suelo a escala general, es decir 1:100.000. Al contar con estudios a una escala mucho más detallada se conocerá más a fondo el estado actual de estos territorios, evidenciando conflictos de uso, problemáticas ambientales o potencialidades productivas, lo cual es de gran ayuda para la toma de decisiones por parte de las autoridades competentes”, apuntó Juan Antonio Nieto Escalante, director general del IGAC.

Otros convenios a futuro Para 2015, el IGAC también espera firmar convenios para estudios semidetallados en los departamentos de Cundinamarca, Boyacá, Caquetá, Putumayo, Caldas, Risaralda y Norte de Santander.

Con la Corporación Autónoma de Cundinamarca (CAR), se espera firmar un convenio para estudiar 1,6 millones de hectáreas de zonas montañosas de los departamentos de Cundinamarca y Boyacá, ubicadas en el territorio CAR.

En Putumayo, el estudio semidetallado sería en el municipio de Sibundoy, en donde se evaluarían 8.500 hectáreas.

En Caldas se esperan estudiar 595 mil hectáreas y en Risaralda 358 mil.

En Norte de Santander el estudio se centraría en 210 mil hectáreas con suelos productivos y competitivos (clases agrológicas 2, 3 y 4, es decir con alta capacidad agrícola y pecuaria).

En Caquetá, el IGAC espera evaluar 200 mil hectáreas de áreas potencialmente agrícolas del municipio de San Vicente del Caguán.

Gloria Maribel Torres R
Jefe de Prensa y Comunicaciones

Móvil: 315 3817058

Tel: 3694000, ext. 4253 - 4465

gloria.torres@igac.gov.co

